711	TO	P		
_u			•••	

Mainz, 11.09.2020

Anfrage 1636/2020 zur Sitzung am 23.09.2020

Winterhafen - Lärmschutzmaßnahmen (PIRATEN & VOLT)

Am Winterhafen und den Malakoff Terrassen, wurden in diesem Jahr am 14. und 15.08. ab 23:30 Uhr alle Besucher*innen der öffentlichen Plätze von Ordnungsamt und Polizei zum Verlassen der Bereiche aufgefordert und mit der Hilfe des THW durch Lichtstrahler am weiteren Aufenthalt auf den Rheinwiesen gehindert. Die Begründung dafür sind Anwohner*innenbeschwerden aufgrund eines höheren Lautstärkeaufkommens.

Wir fragen an:

- 1. Auf welcher gesetzlichen Grundlage beruhen die Maßnahmen?
- 2. Werden auch Besucher*innen zum Verlassen des Geländes aufgefordert, welche keine Ruhestörung begehen und die Kontaktbeschränkungen nicht verletzen? Falls ja, auf welcher rechtlichen Grundlage beruht diese Maßnahme?
- 3. Wurde die Lautstärkebelastung am Wohnort der Personen gemessen, die sich über eine zu hohe Lautstärke beschwerten?
- 4. Wenn ja, wie hoch war die Belastung? Bitte Unterscheidungen treffen, z.B. regelmäßige und punktuelle Belastung (Wochentags und Wochenende; geschlossenes / offenes Fenster)
- 5. Ist die Stadt im Vorfeld in Kontakt mit den Anwohner*innen und den Besucher*innen getreten?
- 6. Wurde der Nachtbürgermeister in seiner Funktion als Mittler solcher Konflikte hinzugezogen? Wenn ja, mit welchem Ergebnis. Wenn nein, warum nicht?
- 7. Gab es Versuche, den Konflikt anders zu lösen? Wenn ja, welche?
- 8. Wurden an der Schwelle des Neubaugebietes die gesetzlichen Grenzwerte für Lautstärke gemessen? Wenn ja, wie oft und wie hoch waren diese über den erlaubten Werten?
- 9. Welche alternativen Aufenthaltsorte im Freien gedenkt die Stadt für Besucher öffentlicher Plätze zu schaffen, so dass die Menschen nicht in geschlossene Räumlichkeiten gedrängt werden, in denen Abstände von 1,5 Metern weniger gewährleistet werden können und mit höheren Aerosolbelastung zu rechnen ist?
- 10. Weshalb wurde sich für die drastische Maßnahme mit den Lichtstrahlern entschieden?

11. Wie viele Ordnungswidrigkeiten (zu hohe Lautstärke, Vandalismus, Schlägereien) wurden seit den Lockerungen der Corona-Maßnahmen am Winterhafen und an den Malakoff Terrassen gemeldet bzw. registriert? Wie sehen die Zahlen im Vergleich für denselben Zeitraum im Jahr 2019 aus?

Scharmann, Tim